
El doctor Eduardo Collantes, en foto 
de archivo, era secretario del Depar
tamento de Medicina de la Universi
dad de Córdoba y  responsable de ia 
formación de postgrado cuando se 
convirtió en ei coordinador de ios 
Cursos de Doctorado.

que es metodología de la investigación, comuni
cación-médico enfermo o utilización de las nue
vas tecnologías. Ahora mismo como responsa
ble en la Universidad, no en el Hospital, me si
gue preocupando mucho los cursos de tercer 
ciclo, es decir, la formación de doctores y tene
mos montados varios programas de doctorado 
que parece ser que están tenido mucha acepta
ción.

Han sido muchos los trabajos que ha pre
parado a lo largo de su carrera, ¿en qué 
proyectos se mueve ahora?
Nosotros desde el Departamento tenemos he
cho un programa de doctorado que es múltiple, 
en el cual hay siete líneas de trabajo que ade
más coinciden con las líneas más productivas 
desde el punto de vista de la investigación: lípidos 
y dieta mediterránea, hepatología, terapias 
oncológicas, estudios de procesos reumáticos 
emergentes y dermatología. Son las líneas prio
ritarias que tenemos en marcha a nivel del De
partamento. Personalmente estoy interesado en 
los procesos reumáticos y tenemos líneas de 
desarrollo tanto en diagnóstico como en nuevos 
tratamientos de enfermedades reumáticas que 
van siendo espectaculares.
¿Puede hacer un resumen de su activi

dad profesional en estos momentos?
Soy jefe de Servido de Reumatología del Hospi
tal Reina Sofía. Mi trabajo es un conglomerado 
de tres actividades. La actividad aslstencial, la 
actividad docente como profesor de la Facultad 
y la actividad investigadora en la línea del reu
matismo y concretamente lo que es una enfer
medad que para mi tiene mucho interés que es 
la espondivitis, que es una enfermedad reumá
tica de personas jóvenes, donde estamos vol
cando todo lo que es investigación, proyedos. 
Ahora mismo estamos trabajando en la aplica
ción de un tratamiento cuasi experimental que 
está dando unos resultados magníficos. Tam
bién tenemos una línea montada de tratamien
tos locales de artrosis de rodilla también con 
resultados muy alentadores. Estamos trabajan
do en artritis reumatoide con una línea de in
vestigación genética y terapeútica, y una cósa 
donde tenemos mucho interés: en la base 
¡nmunológica de algunas enfermedades reumá
ticas. Estamos trabajando en colaboración con 
el Hospital Saint Tomas de Londres.

¿Qué relación tiene con el Colegio de 
Médicos de Ciudad Real?
Como coordinador, no tengo más que motivos 
de agradecimiento al Colegio de Ciudad Real.

Desde el primer momento han sido los verda
deros Impulsores de este programa. El Dr. 
Pascual Crespo ha sido el ‘alma matter' de este 
proyecto y me consta que sin él esto no se hu
biera hecho. El trabajo y la ilusión ha sido sor
prendente. Ahora seguimos teniendo en mar
cha 20 tesis y me consta que Crespo está pen
diente de que estas tesis se realicen. A nivel 
profesional, nuestras relaciones no se han cor
tado sino que se mantienen. A nivel personal ha 
sido magnífico conocer a una persona del cala
do del Dr. Pascual, No tenía muchas relaciones 
con colegios profesionales, pero la verdad es 
que si todos son iguales, habría que 
replantearse que a lo mejor sirven para algo 
más.
¿Es importante, por lo tanto, introducir 
estos conceptos en los colegios profe
sionales?
No sé las demás actividades laborales pero a 
nivel científico creo que es lo mejor que puede 
hacer un colegio profesional, y con diferencia. 
Esto no está mediado con ningún tipo de interés 
comercial sino que es un interés pura y prima
riamente científico y de apoyo y ayuda a los pro
fesionales.
Creo que la idea es magnífica y hay que seguir 
manteniéndola,
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